



**GOBERNAR
ES HACER**

**Discurso de posesión de Juan Carlos Cárdenas Rey
Alcalde de Bucaramanga 2020 - 2023**

Bucaramanga, 01 enero de 2020

Bumangueses,

Me encuentro hoy aquí, reunido con ustedes, con la humildad de quien sabe que esta dignidad me ha sido otorgada con el único fin de servir a nuestra ciudad; y con la tenacidad y la convicción absoluta de que el verdadero propósito de la vida es trabajar por el bienestar y la felicidad de todos los que habitamos este territorio.

Mi presencia aquí no es casual ni improvisada (Improvisación Universidad - Colegio), pero siendo muy joven tuve que dejar mi ciudad, mi familia y muchos proyectos para buscar oportunidades que me hicieran crecer profesionalmente.

En ese camino, terminé haciendo parte de una compañía global, líder en el sector de la construcción, en la que tuve la oportunidad de viajar por el mundo y seguir preparándome con los mejores para enfrentar grandes desafíos que me ayudaron a crecer como persona y como profesional.

Después de una exitosa carrera de más de 25 años, en 2017 decidí dejar los beneficios y estabilidad que tenía y abandonar mi zona de confort para iniciar emprendimientos tecnológicos y agroindustriales con sentido social, buscando aportar algo al desarrollo de las regiones históricamente abandonadas por el Estado y dar herramientas para promover la sostenibilidad empresarial y la responsabilidad ambiental.

Llevando a cabo estos proyectos, recorrí el sur de Colombia, y me encontré con las grandes dificultades de muchos colombianos, descubrí cómo los gobernantes pasaban por el cargo sin hacer algo que mejorara las condiciones de vida de las personas que más lo necesitaban, dedicándose únicamente a enriquecerse a costa del bienestar de los ciudadanos.

Fue ahí cuando comprendí que era el momento de vivir con intensidad los afectos de los nuestros y el reencuentro con los sentimientos por la tierra de uno y el retorno a mi pertenencia. Porque así uno marche hacia el confín del mundo, nunca se aleja de su origen y en mi caso, Bucaramanga siempre fue mi lugar de referencia. Esa certeza obliga a quien regresa a ser auténtico y responsable en su actuar para no defraudar a las personas que con su generosidad nos han hecho sentir que de verdad somos uno de los suyos, e inspirado por los líderes en las regiones y en empresarios como Rodolfo Hernández, Manuel Santiago Mejía y mi gran amigo, el líder campesino Maximino Espinosa, decidí dar otro paso en la consolidación de los propósitos y asumir la responsabilidad de participar en política y gobernar mi ciudad para combatir de frente la corrupción, la desigualdad y liderar la defensa del ambiente.

Pero esta responsabilidad no es sólo mía. En la década que está a punto de iniciar, nos enfrentaremos a los desafíos que proponen la tecnología, la hiperconectividad y la crisis climática, y sólo podemos asumirlos si pensamos y trabajamos en colectivo: basta de pensar los problemas de la sociedad de manera individual y empecemos a trabajar para darles una solución colectiva. Necesitamos que los actores y las fuerzas vivas de la ciudad dejen de tener un simple involucramiento con lo público desde afuera y pasen a asumir compromisos reales que le permitan a Bucaramanga competir para ser una ciudad del mundo que se destaque por su sostenibilidad, su capacidad para educar, su cultura y su transparencia al gobernar.

Por eso, uno de nuestros primeros retos será el fortalecimiento del Comité Universidad-Empresa-Estado (CUEES) para articular un trabajo conjunto en la creación del Plan de Desarrollo Municipal 2020 - 2023 y darle soluciones integrales a cada uno de los temas de la ciudad.

Muchos cuestionarán lo ambicioso de nuestro proyecto de ciudad, sin embargo, la historia del hombre ha demostrado que no hay reto lo suficientemente grande como para que no sea superado por la inteligencia, el espíritu creador y la capacidad de trabajo de los seres humanos, y nosotros, los bumanguenses, somos un gran ejemplo de ello: somos una raza emprendedora y competitiva, y por eso hoy nos posicionan en el 3er lugar del índice de competitividad regional. Tenemos todo lo necesario para liderar macroyectos que posicionen no solo a Bucaramanga sino también al país como líderes en la región, y tenemos muchas oportunidades en el ámbito tecnológico que hace unos años creíamos imposibles: Hoy contamos con la capacidad de desarrollar aplicaciones de talla mundial que contribuyan a mejorar la calidad de vida de mucha gente, podemos impulsar la ingeniería biomédica para consolidarnos como pioneros de la prestación de servicios de salud de alta calidad, y seremos la primera ciudad inteligente del país.

Hoy comienza un mandato en el que haremos realidad todo lo que siempre soñamos, y saldrá a flote la esencia de esta cultura soñadora, hacedora y pujante. Esperamos ser ese cambio que el país y la región necesita. Seremos una ciudad incluyente, innovadora y progresista, en la que la vida será sagrada y en la que se garantice la educación y las oportunidades para todos, y nos sentiremos orgullosos de la casta y linaje de nuestros antepasados que forjaron nuestro carácter y lucharon por la libertad de Colombia.

Para lograrlo, debemos trabajar en soluciones que nos beneficien a todos, para que el avance sea sólido y permanente. Mi posición como alcalde será la de un facilitador que permita que los grandes proyectos que beneficien a la ciudad sean posibles, y que la participación de todos los bumanguenses en la búsqueda de soluciones a los problemas más grandes de nuestra sociedad sea activa. Por eso, el despacho del alcalde no estará en el quinto piso del Palacio Municipal, sino que será en la calle, en los barrios, hombro a hombro con todos los ciudadanos quienes serán mi verdadero gabinete y quienes serán los protagonistas de esta transformación.

Lo podemos hacer y lo vamos a hacer. Esta será nuestra filosofía y nuestra ruta de trabajo, pues gracias a la gestión y administración eficiente del Ing. Rodolfo Hernández, por quien siento un profundo respeto y cariño, así como por Manolo Azuero y todo el equipo de trabajo que los acompañó durante estos años en su férrea lucha contra la corrupción, recibimos una Alcaldía con las finanzas saneadas que nos permitirá desarrollar proyectos que beneficien a todos los bumanguenses.



GOBERNAR ES HACER

Porque para nuestro gobierno que comienza hoy, **GOBERNAR ES HACER**, y haremos realidad todos nuestros sueños a través de cinco grandes propósitos:

1. La vida es sagrada: Protegeremos la vida como el derecho máspreciado de todos los ciudadanos, pues solo nos es dada una vez y por eso debemos garantizar que todos la podamos vivir con dignidad, y que absolutamente nadie pueda disponer sobre la vida de otra persona. Trabajaremos en mitigar el índice de muertes no naturales con programas para reducir la violencia, los accidentes de tránsito y garantizar que nuestros sistemas de salud y nuestros servicios médicos hagan todo lo que la ciencia, la tecnología y el talento humano dispongan para salvar todas las vidas que sea posible. Perseguiremos sin tregua a los cabecillas de organizaciones criminales que atentan contra el bienestar de los bumangueses afianzando la seguridad ciudadana y dotando a nuestra policía de las herramientas necesarias para reaccionar con mayor celeridad, trabajaremos de la mano con nuestro sistema de justicia para que garantice la judicialización de los criminales y daremos oportunidades a nuestros jóvenes para evitar que entren en los circuitos criminales que tanto daño le hacen al progreso de nuestra ciudad.

2. Una ciudad sostenible: El cuidado por el ambiente será un compromiso de esta administración y de todos los ciudadanos. Defenderemos a muerte el Páramo de Santurbán, pero esta no es nuestra única lucha por garantizar una ciudad habitable. El mejoramiento de los índices de tratamiento de aguas servidas y la calidad del aire, así como fortalecer la cultura del reciclaje y el consumo responsable, serán parte primordial de nuestro programa. Una ciudad sostenible es una ciudad en la que es posible la vida.

3. Nuestra infancia es nuestro futuro: Fortaleceremos los programas de primera infancia para garantizar que nuestros niños de hoy sean los jóvenes y adultos que mañana van a ser capaces de trabajar por nuestra ciudad. Queremos bumangueses educados, con nutrición óptima y con oportunidades para desarrollar sus talentos y sus capacidades. Tendremos la primera generación de ciudadanos conscientes, educados y felices, que replicarán sus experiencias para que ningún niño o niña de nuestra ciudad vuelva a crecer sin garantías y tenga todo lo necesario para construir su plan de vida.

4. Una ciudad educada: El desarrollo no se logra sin educación y capacitación. Nuestro mayor capital es nuestro talento, y debemos cultivarlo para ser más productivos, para garantizar la inclusión y para preservar nuestros valores, nuestra cultura y el respeto por los demás. Por eso, Bucaramanga será una ciudad educada: la ciudad del conocimiento, en donde las transferencias de saberes, la implementación de la tecnología y las garantías económicas acompañen proyectos educativos con cobertura y calidad, para maximizar nuestros talentos y formar ciudadanos responsables y comprometidos con su ciudad y su país.

5. Una ciudad emprendedora y próspera: Queremos que nuestros jóvenes le apuesten al emprendimiento y la creación de empresa. Por eso, uno de nuestros grandes propósitos será ofrecer garantías y apoyos a todos los bumangueses que se animen a la aventura de crear sus propios proyectos de vida. Trabajaremos por reducir la informalidad y la siniestralidad empresarial, para que todas las iniciativas puedan perdurar en el tiempo y generemos empleo y desarrollo en nuestra región. El trabajo conjunto entre el sector privado y el sector público es indispensable para el progreso de nuestra sociedad.

Estos grandes propósitos se articularán con la lucha incesante contra la corrupción para garantizar que nuestros recursos se inviertan con eficiencia y transparencia para poder darle solución a los temas que requieren atención inmediata, y quiero mencionar algunos de ellos para convocar desde ya a la ciudadanía a pensar y comprometerse en su solución:

1. CIERRE DEL CARRASCO: En el Carrasco debemos asumir la ejecución correcta del Plan de cierre establecido con los requerimientos técnicos y la transformación de los terrenos para utilizar el espacio en el desarrollo de energías renovables.

2. GESTIÓN DEL CATASTRO: Se debe asumir la delegación de la autoridad catastral al Área Metropolitana, de manera que las actualizaciones catastrales que afectan los avalúos y la liquidación del impuesto predial sean definidos gradual y anualmente en el nivel local, con amplia socialización y el máximo de transparencia de manera que reflejen la realidad predial y social de la ciudad.

3. METROLÍNEA: El sistema de transporte masivo es el corazón de la movilidad en la ciudad y debemos protegerlo y reforzarlo mediante la entrega de los portales que faltan y la mejora del servicio para aumentar la demanda y sanear las finanzas del sistema.

4. MIGRACIÓN: El fenómeno migratorio es una realidad en todo el país, y debemos atenderlo a través de acciones articuladas con aliados estratégicos que nos permitan solucionar las necesidades básicas y dignificar al migrante.

5. GESTIÓN DE RIESGO Y DESASTRES: Debemos retornos a planificar y mitigar los diferentes riesgos a los que se enfrenta nuestra ciudad y la región a 50 años, reconociendo la erosión y el riesgo sísmico y reduciendo al mínimo sus posibles impactos en la ciudadanía y en la infraestructura.

El legado se mantendrá: No robaremos, no mentiremos y no traicionaremos a la ciudadanía, y la Alcaldía siempre tendrá las puertas abiertas para que todos los bumangueses puedan hacer veeduría de cada una de nuestras acciones. Protegeremos la vida, garantiremos un ambiente sano, cuidaremos de nuestros niños, fortaleceremos la educación y acompañaremos a nuestros empresarios. Estos son propósitos, no promesas. Estos son propósitos, no objetivos. A este alcalde no lo verán diciendo, lo verán escuchando y lo verán haciendo.

Porque para nosotros, **GOBERNAR ES HACER**, juntos lo soñamos, juntos podemos y juntos lo haremos.

Juan Carlos Cárdenas Rey
Alcalde de Bucaramanga
2020 - 2023